
“能获得金靴奖我很开心，
这些进球是队友共同努力的结
果！” 随队获得冠军的魏刚脸上
洋溢着喜悦， 他以25粒进球收获
新浪六人制足球赛金靴奖。

日前， 由新浪集团 （北京）
工会主办的新浪六人制足球赛历
经238天圆满落下帷幕。 来自新
浪集团各部门、 子公司的12支球
队激情角逐， 共打入485粒进球，
最终新浪体育足球队获冠军， 支
付金融足球队 、 WBG足球队分
获亚军和季军。

为提高比赛的专业性、 竞技
性和观赏性， 让职工感受职业球
赛的氛围， 今年的比赛实现了场
场标配职业级裁判、 场场有比赛
直播+全程录像+赛后集锦、场场
有医疗团队保障。 依托新浪集团

（北京）工会的组织优势和企业互
联网媒介的传播优势， 新浪体育

频道还开设本届赛事的宣传专
栏，发布赛事战报、射手榜、赛场

集锦等，“新浪足球赛” 微博话题
阅读量突破480万人次。同时每支
球队拥有两张“参赛外卡”，可以
邀请新浪前员工或“新浪大V”加
盟助阵。

本届赛事特地征召曾代表新
浪集团出战的队员组成一支 “新
浪老友足球队”， 以 “踢馆” 的
形式参与比赛。 值得一提的是，
本届比赛还开放女足队员报名通
道， 这也为热爱足球的女职工提
供了展现风采的舞台。

看到场上频现 “贴地斩” 破
门、 凌空抽射、 任意球百步穿杨
等 “名场面”， 新浪集团 （北京）
工会主席傅毅发出感慨， 这支由
新浪职工自发组成的足球俱乐部
25年如一日活跃在北京业余足球
圈， 2019年中超媒体杯冠军、 中

国网络媒体足球精英赛甲组八
强、 2022年时隔十年再度打入网
络杯半决赛……一个个傲人的成
绩诠释着一代又一代新浪足球人
的热爱和坚守。 新浪足球俱乐部
即将开启集团一线队的集训， 备
战今年的网络杯足球赛， 新赛季
球队将向更高的目标发起冲击。

近年来， 新浪集团 （北京）
工会契合新时代职工队伍特点，
积极探索职工文化活动阵地建设
的新思路、 新形式， 以职工兴趣
爱好为支撑， 建成足球 、 篮球、
羽毛球、 瑜伽等种类多样的职工
俱乐部， 不断扩大组织覆盖、 拓
展职工之家特色服务内容， 有效
地将工会工作和企业发展有机融
合 ， 在丰富职工业余生活的同
时， 也为企业擦亮了招牌。
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□本报记者 陈曦

本报讯 （记者 陈曦 通讯员
赵红蕾）近日，天桥街道总工会面
向辖区全体职工开展的为期6个
月的健身操培训课程正式开课。

开班第一课上， 专业老师一
边示范动作要领， 一边讲解健身
操的注意事项和健身理念 。 很
快， 在老师的带动下， 参与活动
的职工逐渐放松， 并跟着老师的
节奏舞动起来。 高温天气无法阻
挡职工们参与的热情， 任凭汗水
打湿了头发、 浸湿了脊背， 但职
工们的脸上一直带着轻松的笑

容。 大家纷纷表示， 繁忙的工作
间隙， 利用午休一小时参与健身
操培训， 伴随老师的讲解和音乐
让身体动起来， 用汗水赶走工作
的疲惫， 真的非常解压。

谈到开展此次健身操活动的
初衷， 天桥街道总工会主席韩志
杰表示， 如今信息高度发达， 职
工们的工作越来越离不开电脑，
常常在电脑桌前一坐就是一天。
大家都知道久坐不动对身体的危
害， 却总是很难激发起职工参与
运动的主动性。 为此， 天桥街道

总工会顺应职工需求， 开展此次
健身操培训系列课程， 就是为了
引导广大职工积极参与全民健
身， 为健康高效工作 “充电”。

据悉， 为方便更多职工参与
活动， 天桥街道总工会开展的本
次健身操培训课程分别依托天桥
街道党群活动中心和天桥街道办
事处职工之家两个服务阵地，每
周二在党群活动中心进行， 每周
四在办事处职工之家进行， 每次
课程都会邀请专业老师前来授课
指导。

新华社电 福冈世锦
赛游泳比赛开局即高潮 ，
21岁的法国小将马尔尚在
23日晚进入 “疯狂 ” 状
态， 他打破了游泳赛场上
“ 最 长 寿 ” 的 世 界 纪
录———美国传奇泳将菲尔
普斯在北京奥运会上创造
的男子400米混合泳世界
纪录， 这项纪录此前已经
持续了15年。

马尔尚在决赛中一路
领先， 后半程几乎将世界
纪录 “踩在脚下”， 一直
领先世界纪录线一个身
位， 最终以4分02秒50创
造历史。 “菲鱼” 2008年
的世界纪录是4分03秒84，
当时正值巅峰的他在北京
奥运会狂揽8金， 400米混
合泳更是他的招牌项目 ，
多年来无人超越。

2002年， 当17岁的菲
尔普斯第一次打破400混
世界纪录时， 马尔尚才只
有3个月大。 两年前的东
京奥运会， 马尔尚在这个
项目上获得第六名， 此后
他成为传奇教练鲍曼的弟
子， 鲍曼正是菲尔普斯当
年的教练。 成为 “菲鱼 ”
的师弟后 ， 打破400混的
世界纪录就成为了马尔尚
的目标。 在去年的布达佩
斯世锦赛上， 他游出4分

04秒28， 已经是最接近这
项世界纪录的人。

菲尔普斯当晚也出现
在福冈世锦赛上， 并且正
是由他给马尔尚颁奖。

“他对我说， 他认为
我的自由泳可以表现得更
好一点。” 马尔尚说 ， 他
自己也认为这个世界纪录
只是一个开始。

“我为了这个目标训
练非常刻苦。 我现在的目
标是要比今年更好。 去年
4分04就是令我吃惊的成
绩了， 然后我一直努力改
正我的问题， 现在我进步
了， 并且游出了个人最好
成绩， 我会继续加油。”

这个年轻人并不想一
直被外界拿来和菲尔普斯
比较。 他说： “我和他差
得太远了。 我想游出我自
己的节奏和风格， 不想成
为菲尔普斯的追随者。”

摘得银牌的美国选手
福斯特对菲尔普斯的出现
非常兴奋。 他说： “这太
酷了！ 我告诉他， 他是我
成长中的偶像， 也是我成
为游泳选手的原因之一 。
我记得2008年时我对游泳
不太喜欢， 我父母让我坐
下来看了他的每一场比
赛。 能见到他本人实在是
很酷。”

新华社电 国际雪联自由式
及单板滑雪U型场地和公园项目
竞赛主任罗伯特·莫里斯一行 ，
近日在北京考察2023-2024赛季
国际雪联单板及自由式滑雪大跳
台世界杯的筹办工作， 对现阶段
组委会的各项工作表示认可。

根据国际雪联在5月底更新
的赛历， 2023-2024赛季国际雪
联单板及自由式滑雪大跳台世界

杯将于今年11月30日至12月2日
在北京冬奥场馆———首钢滑雪大
跳台举办， 这是该项赛事自2019
年以来再次回到北京。

在考察期间， 国际雪联官员
重点考察了竞赛区域 、 场地流
线、 混采区、 电视转播综合区和
观众席的情况。 赛事组委会介绍
了竞赛组织、 场地保障、 接待服
务、 电视转播、 市场推广、 医疗

服务等方面的工作。
莫里斯对现阶段的筹办工作

表示认可。他说，非常荣幸在北京
冬奥会结束后再次来到北京，再
次来到首钢滑雪大跳台，见到了很
多老朋友，希望本次赛事像北京冬
奥会一样取得圆满成功。 赛事组
委会对国际雪联在考察中给予的
建议和帮助表示感谢， 希望与国
际雪联携手举办一届精彩赛事。

女足世界杯小组赛首轮比赛
结束， 整体的战况比较平稳。 不
过一些强队的表现似乎没有赛前
期望中的那么 “猛 ”， “慢热 ”
的强队有点多。

看看赛前的夺冠呼声， 最高
的无疑是卫冕冠军美国队和欧洲
冠军英格兰队， 不过她们的发挥
还没有显示出 “大热” 风范。 按
照一些专家的说法， 女足世界杯
小组赛会出 “大球”， 也就是进
球比较多的比赛， 比如美国队对
越南队、 法国队对牙买加队这样
的比赛， 在赛前很多人都认为美
国队、 法国队会大比分取胜。 但
却并没有出现这样的结果， 美国
队只赢了越南队3个球， 法国队
更是被 “弱旅” 牙买加队逼平。
英格兰队赢海地队只是一个1∶0，
虽然海地队进步神速， 但是英格
兰队能踢得这么艰苦、 差点被海
地队击败的场景还是令人十分惊

讶。
上届女足世界杯曾出现了美

国队赢泰国队两位数的比分， 上
届奥运会荷兰队打赞比亚队进球
也达到两位数。 再往前的世界杯
和奥运会， 这样的场面也曾经多
次出现。 但这届女足世界杯大部
分的比赛， 给人印象是谁赢谁都
有点儿困难， 为什么会出现这样
的状况呢？

首先， 女足运动发展很快，
各国都在进步。 回想前5届世界
杯， 能称得上女足强队的， 一个
巴掌就能数清了。 而现在能够冲
击四强的球队， 两个巴掌数不过
来。 一些看名字以为是 “鱼腩”
的球队， 其实实力非常强。 就像
给欧洲冠军英格兰队带来极大麻
烦的海地队， 这支球队首发11人
里， 有10人在法国效力， 她们的
个人能力和战术素养都相当出
色。 过去女足世界杯的弱队里，

总会有几个人 “不太会踢”， 现
在大家都是职业球员了， 弱队的
“大巴 ” 比以往 “装备 ” 更加
“精良”， 强队想破门还真没那么
容易。

除去各队实力接近， 还有一
些客观原因影响了强队的发挥。
随着女足职业化程度越来越深，
高水平女足球员一个赛季比赛打
得不比男足球员少。 这造成了很
多伤病， 欧洲几支具备夺冠实力
的强队都有非常重要的球员缺
席。 即便是没有伤病的球员， 疲
劳也是她们的大敌。 本届女足世
界杯在南半球进行， 季节和北半
球完全相反， 寒冷的天气也让这
些来自北半球的球队难以适应。

不过就像男足世界杯一样，
大赛的赢家最终还是综合实力较
强的球队， 最终进四强、 捧杯的
球队， 大概率还是我们熟悉的那
些强队。

天桥街道总工会职工健身操培训班开课

职工足球赛出“职业范儿”

法国选手马尔尚 （左） 和美国名将菲尔普斯在颁
奖仪式上合影留念

“最长寿”游泳世界纪录告破
福冈世锦赛：

单板及自由式滑雪大跳台世界杯年底在京举办

国际雪联认可组委会各项筹办工作

女足世界杯“慢热”的强队有点多
□本报记者 段西元


